
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA DE PRENSA  
MIÉRCOLES 05 DE JULIO 2023 

 
Solicítala al correo: jdejesus.perez@pa.gob.mx 
Dirección Operativa de Comunicación Social 

 

Síguenos 

https://www.facebook.com/PAgraria
https://www.instagram.com/pagraria/
https://twitter.com/PAgraria
https://www.youtube.com/channel/UC56W02ZnFgWc4Qa9LRkopww


 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

PRIMERAS PLANAS 
 
 

 
“Michoacán, gobernado por el crimen organizado” 
Sacerdote de Apatzingán afirma que el mandatario estatal Alfredo Ramírez trabaja para 
delincuentes y califica al Secretario de Seguridad local como el “capo de capos” 
 

 
PRI pierde poder de decisión en Senado 
Dejará de percibir 2.1 mdp de subvenciones al mes 
 

 
Tapiza Adán calles ¡Y con sus “ahorros”! 
Estiman en $15 millones 170 espectaculares en tres ciudades 
 

 
Acondiciona cártel de Sinaloa pistolas como metralletas: EU 
Inseguridad. Esa banda encabeza proyecto para fabricar piezas conocidas como glock 
switch, destinadas a funcionar como un interruptor que transforma las armas 
semiautomáticas, detallan agentes de la ATF 
 

 
Amenaza el INE con inhabilitar a aspirantes a la Presidencia 
“No es tiempo de proselitismos” 
 

 
Cae a nivel global la inversión, pero sube en México 
UNCTAD. En 2022 el país se posicionó como el undécimo receptor de IED 
 

 
Ventas de autos sortean inflación, tasas y pandemia; suben 26% en junio 
En el mes fueron colocadas 113,553 unidades en el país 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

AMLO contra Xóchitl Gálvez; así inició el pleito entre el 
presidente y la senadora  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-contra-xochitl-galvez-asi-inicio-el-pleito-
entre-el-presidente-y-la-senadora/ 
Han sido varias las ocasiones en las que el presidente Andrés Manuel López 
Obrador ha arremetido en contra de la hoy aspirante a la candidatura 
presidencial de la alianza opositora, Xóchitl Gálvez, quien ha solicitado su 
derecho de réplica; sin embargo, el mandatario se la ha negado. 
Pero, ¿cómo es que inició el pleito entre el presidente y la aspirante a la 
candidatura presidencia? Todo inició cuando en su conferencia matutina 
del 5 de diciembre de 2022, el jefe del Ejecutivo aseguró que Gálvez Ruiz 
quitaría los programas de apoyo para adultos mayores.  
“Acaba de decir la señora Xóchitl Gálvez que ella va a quitar los programas 
de apoyo a los adultos mayores, lo mismo planteó la que era candidata del 
PRI en Hidalgo (Carolina Viggiano) y han votado para que no se apoye a los 
adultos mayores, ni se apoye la educación pública, ni se apoye la salud 
pública, que no se entreguen becas a personas con discapacidad, porque 
todo eso para ellos es populismo, es paternalismo”, afirmó. 
 
Norma Piña declina a participar en conversatorios de Morena 
sobre reforma judicial  
https://www.milenio.com/politica/norma-pina-declina-foros-morena-reforma-judicial 
Ciudad de México. - Norma Lucía Piña, ministra presidenta, declinó a 
participar en representación de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN) en los conversatorios sobre la reforma al Poder Judicial organizados 
por Morena en la Cámara de Diputados, al señalar que no hubo consenso 
para ello entre los integrantes del máximo tribunal.  
“Ella preside el órgano y tiene que someterlo a consideración; si no hay 
consenso, no puede venir en representación del órgano que preside. Igual 
me pasa a mí, yo no puedo venir acá en nombre de la Junta de Coordinación 
Política, si la Junta no me lo avaló”, confirmó Ignacio Mier, coordinador de la 
bancada morenista en el Palacio de San Lázaro. 
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Anunció por ello que se hará una invitación personal a cada uno de los 11 
ministros de la Corte para sumarse al ejercicio de análisis de una reforma 
judicial que clama la sociedad. 
 
Senadores que renunciaron al PRI buscan integrar nuevo grupo 
parlamentario  
https://www.jornada.com.mx/notas/2023/07/04/politica/senadores-que-renunciaron-al-pri-
buscan-conformar-nuevo-grupo-parlamentario/ 
Ciudad de México. - Los cuatro senadores que renunciaron al PRI buscan 
conformar un nuevo grupo parlamentario en el Senado, que participe en las 
reuniones de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) y tenga espacios en 
las comisiones, informó Claudia Ruiz Massieu. “Vamos a constituirnos como 
un grupo de senadores independientes, no nos vamos a integrar a ninguna 
otra bancada, vamos a actuar los cuatro como una bancada independiente, 
pero desde luego que permaneceremos como parte del bloque de 
contención porque seguimos estando en la oposición”, añadió la legisladora. 
En conferencia de prensa, expuso que dialogarán con los presidentes de la 
Jucopo, Eduardo Ramírez, y de la mesa directiva del Senado, Alejandro 
Armenta, sobre la constitución de su grupo y se acogerán a los mismos 
derechos a los que ha accedido el Grupo Plural. Por los comentarios de los 
dos senadores, estimó que hay disposición a reconocer su decisión de 
conformarse en bancada independiente. 
 
PRI pierde poder de decisión en Senado; dejará de percibir 2.1 
mdp de subvenciones al mes  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/pri-pierde-poder-de-decision-en-senado-dejara-
de-percibir-21-mdp-de-subvenciones-al-mes 
El PRI se quedará fuera del poder del Senado por primera vez en sus 94 años 
de historia. Con la renuncia de cuatro legisladores el lunes pasado, tendrá 
nueve integrantes en su bancada para ser la cuarta fuerza política en esa 
cámara, debajo de Morena, PAN y Movimiento Ciudadano. También, será el 
grupo parlamentario del tricolor más pequeño luego de que durante 59 
años continuos fue el único partido en la Cámara de Senadores.  
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Su poder de voto ponderado en la Junta de Coordinación Política se 
reducirá al mínimo. De acuerdo con las reglas internas, el ahora expriista 
Eruviel Ávila no está obligado a dejar la vicepresidencia del Senado, pues su 
elección fue por un año y vence el 31 de agosto. Al ser la tercera fuerza, MC 
tiene derecho a ocupar esa vicepresidencia, una vez que esté vacante. El PRI 
perderá, además, 360 mil 615 pesos mensuales por cada uno de los 
senadores que se declaró fuera del grupo parlamentario. También, dos de 
las cinco comisiones que presidía, lo que implica dos millones 163 mil 690 
pesos menos de lo que recibe como bancada. 
 
Monreal y Sheinbaum, 'corcholatas' con mayores gastos en dos 
semanas  
https://www.jornada.com.mx/notas/2023/07/04/politica/monreal-y-sheinbaum-
corcholatas-con-mayores-gastos-en-dos-semanas/ 
Ciudad de México. - Tras dos semanas de haber iniciado los recorridos de los 
aspirantes en el proceso interno para definir la coordinación nacional de los 
comités de defensa de la transformación, Morena dio a conocer el primer 
balance de los gastos de los cuatro aspirantes del partido guinda que 
participan. Al momento, quien más recursos ha usado es Ricardo Monreal, 
con 916 mil 376 pesos, seguido de Claudia Sheinbaum, con 868 mil 770; 
Adán Augusto López, con 577 mil 584 y Marcelo Ebrard, con 385 mil 509 
pesos. La dirigencia partidaria anunció que dará cinco millones de pesos a 
cada uno para la logística de sus recorridos por el país. López Hernández 
rechazó recibirlos desde el momento en que se registró. 
 
Hay tiro en Acción Nacional rumbo al 2024  
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlre
direct=/hay-tiro-en-accion-nacional-rumbo-al-2024/ar2634634?v=3 
Las cartas más fuertes del PAN pasan lista en la sede de su partido para dejar 
de manifiesto, sin vacilaciones y sin titubeos, que van por la candidatura 
presidencial de la Oposición agrupada en el Frente Amplio por México. 
En la fachada del blanquiazul cuelga una manta cuyo mensaje refleja el 
signo de los nuevos tiempos: "Bienvenidos. Somos Frente Amplio por 
México".  
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Santiago Creel cumple su promesa y es el primero en apersonarse en la sede 
partidista, después de haber tocado base ante el Comité Organizador del 
Frente. Y de salida, se topa con la senadora Xóchitl Gálvez: un cálido abrazo 
sella el encuentro, sin que medie palabra alguna, ante el testimonio mudo 
de la esposa del primero, Paulina.  
Presumiblemente, el diputado la tenía fácil hasta que se le apareció una 
Xóchitl que hizo a un lado su aspiración a contender por Gobierno de la 
Ciudad de México para buscar llegar a Palacio Nacional. 
 
IP ve ideología en caso de maíz y pide cuidar T-MEC  
https://www.milenio.com/negocios/ip-ve-ideologia-caso-maiz-pide-cuidar-t-mec 
Ciudad de México. - El Tratado México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) 
hará que las exportaciones agroalimentarias mexicanas sean de 53 mil 
millones de dólares este año, cifra récord para el sector, estimó Juan Carlos 
Anaya Castellanos, director general del Grupo Consultor de Mercados 
Agrícolas (GCMA), quien hizo un llamado al gobierno a cuidar el acuerdo. 
En conferencia aseguró que la posición de la administración del presidente 
Andrés Manuel López Obrador en el debate por el maíz amarillo, el cual 
consideran transgénico, “es más una cuestión ideológica que científica”. 
Afirmó que México es incapaz de producir el maíz conforme crece la 
demanda y que ese es un problema del país, y al no permitir la importación 
es “darse un balazo al pie”. 
“Los ideólogos nos crearon problemas en donde no existían (…) en lugar de 
hablar sobre reducir la dependencia, estamos viendo otras cosas”, condenó. 
 
IEPS de gasolinas: positivo este año, pero insuficiente; reporte 
de Hacienda  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/ieps-de-gasolinas-positivo-este-ano-pero-
insuficiente/1595966 
A diferencia del año pasado, el Impuesto Especial sobre Producción y 
Servicios (IEPS) de gasolinas ha resultado positivo para las arcas del 
gobierno federal debido a que no se están otorgando subsidios a los 
consumidores; sin embargo, esto no ha sido suficiente para compensar los 
menores ingresos petroleros.  
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Datos de la Secretaría de Hacienda muestran que, de enero a mayo, la 
recaudación por IEPS de combustibles fue por 62 mil 74 millones de pesos, 
lo que fueron ingresos casi siete veces los obtenidos en igual periodo del 
año pasado, cuando recién se implementaron los subsidios a los precios de 
los combustibles para contener la inflación. Sin embargo, esta recaudación 
ha sido insuficiente, ya que ha sido inferior a lo programado en el año, por 
un monto de 31 mil 264 millones de pesos. Por esta razón, la recaudación del 
IEPS de gasolinas no ha podido compensar los menores ingresos petroleros 
en el año, que según Hacienda totalizaron 401 mil 809 millones de pesos, 
202 mil millones inferiores a lo programado, debido a la fuerte apreciación 
del peso frente al dólar, fenómeno que ha sido denominado superpeso. 
 
México enfrenta 4 disputas laborales pendientes en T-MEC  
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/mexico-enfrenta-4-disputas-laborales-
pendientes-en-t-mec/ 
La primera mitad de 2023 se convirtió en el periodo con más Mecanismos 
Laborales de Respuesta Rápida contra el país bajo el Tratado entre México, 
Estados Unidos y Canadá (T-MEC). En el primer semestre se recibieron seis 
de los 11 mecanismos que Estados Unidos ha iniciado en los tres años de 
vigencia del tratado comercial. De los seis mecanismos laborales, cuatro 
siguen pendientes de resolverse, ya que se iniciaron en las últimas seis 
semanas, los cuales se relacionan con Grupo México, Draxton, Goodyear y la 
empresa de confección Industrias del Interior, compañías acusadas de 
denegar los derechos laborales. Este jueves y viernes se llevará a cabo la 
reunión de la Comisión de Libre Comercio del T-MEC en Cancún, Quintana 
Roo, donde se conocerán resultados de los casos pendientes. 
 
Falta a 51% de GN acreditación policial  
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlre
direct=/falta-a-51-de-gn-acreditacion-policial/ar2634643?v=2 
Ciudad de México. - Al menos 51 por ciento de los efectivos de la Guardia 
Nacional no cuentan con el Certificado Único Policial (CUP), acreditación 
que deben de cumplir todas las Policías en México, según el Sistema 
Nacional de Seguridad Pública, alertó María Elena Morera, presidenta de la 
organización civil Causa en Común.  
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Durante la presentación del Informe del Observatorio de la Guardia 
Nacional y la Militarización en México en el Senado, la activista detalló que 
se trata de tres evaluaciones: la de control y confianza; la de habilidades y 
destrezas, y la de desempeño. Tan sólo en la de control de confianza 
deberían de pasar por lo menos cinco exámenes: el polígrafo, el económico, 
el psicológico, el de salud y el toxicológico, dijo. 
"Para abril de este año, a cuatro años de la Guardia Nacional, informaron que 
alrededor de 62 mil 500 de sus integrantes tienen el CUP (Certificado Único 
Policial), es decir el 49 por ciento de sus elementos, entonces el Consejo 
Nacional les dio una ampliación de plazo hasta el 31 de mayo de 2024, sin 
embargo, si en 4 años lograron tener CUP para 62 mil 500 elementos, pues 
no me explico cómo en lo que resta de este año y menos de la mitad del 
otro puedan tener a los otros 65 mil 500 elementos certificados", cuestionó. 
 
Tapiza Adán calles ¡y con sus 'ahorros'!  
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlre
direct=/tapiza-adan-calles-y-con-sus-ahorros/ar2634510?v=5 
Los precandidatos presidenciales de Morena han inundado con 
espectaculares decenas de ciudades y carreteras del País, pero uno de ellos 
lleva la delantera, Adán Augusto López. Seis de cada 10 anuncios 
espectaculares de las "corcholatas" promueven al tabasqueño y, conforme 
su dicho, el costo de su proselitismo ha salido de su bolsillo. 
El ex Secretario de Gobernación rechazó el dinero ofrecido por Morena para 
su precampaña pues, dijo, la costearía con sus ahorros. Una muestra de los 
anuncios, tomada en algunas avenidas principales de la Ciudad de México, 
Guadalajara y Monterrey, arrojó 170 espectaculares de cuatro precandidatos. 
 
Rusia y China dan paso clave en América Latina por el litio  
https://www.eluniversal.com.mx/mundo/rusia-y-china-dan-paso-clave-en-america-latina-
por-el-litio/ 
San José. – Ante la inacción o la pasividad de Estados Unidos y de la Unión 
Europea (UE), China y Rusia lograron uno de los más importantes avances 
en su progresivo y acelerado posicionamiento político, militar y económico 
en América Latina y el Caribe y se establecieron como piezas estratégicas 
en Bolivia para explorar y explotar una de las riquezas naturales esenciales 
del futuro mundial: el litio. 
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Las compañías Citic Guoan, filial del (estatal) Citic Group, de China, y 
Uranium One Group, subsidiaria de la (estatal) Corporación Rosatom, de 
Rusia, rubricaron el jueves anterior unos acuerdos por mil 435 millones de 
dólares con la (estatal) Yacimientos de Litio Bolivianos (YLB). Bolivia tiene las 
mayores reservas mundiales —21 millones— del apetecido mineral. 
El gobierno del presidente de Bolivia, el izquierdista Luis Arce, informó que 
prevé instalar dos plantas de carbonato de litio en dos salares con aportes 
de 857 millones de dólares de China y de 578 de Rusia y producir 25 mil 
toneladas anuales cada una. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Trascendidos 
 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/bajo-reserva/desde-la-mananera-le-estan-
haciendo-la-campana-a-xochitl/ 
Nos cuentan que en Morena empezó a crecer la preocupación porque los 
actos de “no campaña” de sus corcholatas ya no jalan reflectores y, como no 
puede haber debate entre ellas, lo único que les queda, además de competir 
en loas al presidente Andrés Manuel López Obrador, es criticar a la oposición 
y pelear entre ellos. Además, nos hacen ver, las descalificaciones del 
Presidente de la República a Xóchitl Gálvez le acercan aún más los 
reflectores, pues ella está ocupando espacios en los medios con las 
respuestas a las puyas que le lanza todos los días. Desde las mañaneras, nos 
dicen, le están haciendo la campaña a la hidalguense. El debate está en este 
momento entre el morenista más popular, AMLO, y la opositora Xóchitl 
Gálvez, mientras las corcholatas están fuera de la jugada. 
 
Templo Mayor  
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlre
direct=/templo-mayor-f-bartolome-2023-07-05/op252177 
EN EL LEJANO 2006, un aguerrido candidato de izquierda le decía "¡Cállate, 
chachalaca!" a un lenguaraz Presidente que externaba sus opiniones 
personales sobre los riesgos del populismo en plena época electoral. 
Cuando Vicente Fox hacía una referencia indirecta que se podía interpretar 
como intervención en los comicios, Andrés Manuel López Obrador le exigía 
silencio. 
 
Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1788 
Que el panista Santiago Creel Miranda arrancará esta misma semana su 
recolección de firmas a escala nacional, pero ya empieza la presión de 
algunas voces de Morena y aliados para que renuncie a la presidencia de la 
Mesa Directiva de la Cámara de Diputados y evitar así que, con su cargo de 
legislador, y presupuesto, pague los viáticos de su tercera campaña por la  
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candidatura presidencial. Por cierto, otro de sus contrincantes en la interna 
será Jorge Luis Preciado Rodríguez, ex diputado por Colima, que ayer 
entregó su papelería. 
 
 

COLUMNAS 
 
 

Carlos Loret de Mola 
Marcelo prepara la narrativa de salida  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/marcelo-prepara-la-
narrativa-de-salida/ 
Marcelo Ebrard no quiere romper. Su Plan A es ganar la candidatura de 
Morena a la Presidencia de México. Pero tiene Plan B: renunciar a Morena. Y 
para eso está construyendo una narrativa: va dejando registro de todos los 
golpes bajos que recibe. Desde hace algunos meses, y con más intensidad 
en las últimas semanas, ha ido poniendo el reflector en todas las 
irregularidades que se cometen en la selección de la candidatura 
presidencial oficialista. Si fuera un partido de futbol, Marcelo sería el jugador 
que se la pasa todo el encuentro quejándose con el árbitro: desde un 
empujón circunstancial hasta una patada artera. Pide tarjetas que no salen 
y nadie resulta sancionado, y empieza a generar en la tribuna la sensación 
de que es la víctima del equipo rival y que el partido está arreglado.  
El acarreo está desatado en Morena, lo que gastan Claudia Sheinbaum y 
Adán Augusto López ya rebasó los 5 millones que deberían haberles durado 
hasta septiembre, la cargada de gobernadores los hace parecer viejos 
priistas, las encuestas no confiables.  
 
Mario Maldonado 
4T o Frente: ¿a quién van a apoyar los empresarios?  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/4t-o-frente-a-quien-van-a-
apoyar-los-empresarios/ 
Previo al anuncio del Frente Amplio por México y de la estridente irrupción 
de Xóchitl Gálvez como posible candidata presidencial de la oposición, la 
mayoría de los empresarios mexicanos, sobre todo los más politizados y con 
mayores recursos económicos –aglutinados en el Consejo Mexicanos de  
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Negocios, el Consejo Coordinador Empresarial y el Grupo Monterrey– 
estaban prácticamente resignados a una continuidad de por lo menos seis 
años más de la llamada Cuarta Transformación (4T). El presidente del CCE, 
Francisco Cervantes, ya había enviado invitaciones a los seis aspirantes a la 
candidatura de Morena y sus partidos aliados para reunirse con los líderes 
de las 14 organizaciones empresariales del Consejo. La idea es que 
expongan sus proyectos de país, sobre todo en temas como seguridad, 
salud, crecimiento, marco fiscal, regulación y Estado de Derecho.  
 
Salvador García Soto 
A Hipólito lo mataron  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/a-hipolito-lo-mataron/ 
A Hipólito lo mataron 25 sicarios que lo atacaron como hienas cobardes y 
carroñeras para poder matarlo. A Hipólito lo mataron también los más de 
mil disparos de armas de alto poder que lanzaron durante más de media 
hora al luchador social en su indefensa camioneta y con sus leales 
protectores. Pero a Hipólito Mora también lo asesinó la indiferencia, 
incapacidad e insensibilidad de gobiernos, del estado y de la Federación, 
que no pudieron protegerlo y salvarlo del zarpazo mortal del narcotráfico 
michoacano que lo tenía sentenciado por haber sido un valiente líder de los 
limoneros de su tierra, que se atrevió a desafiarlos y a encabezar una 
autodefensa de amigos, vecinos y trabajadores que tomaron las armas para 
defender sus tierras, su dignidad y a sus familias de las garras del crimen 
organizado. 
 
Héctor de Mauleón 
Los que no fueron al mitin de AMLO  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/hector-de-mauleon/los-que-no-fueron-al-mitin-
de-amlo/ 
Mientras el presidente Andrés Manuel López Obrador volvía a celebrar otra 
vez, una vez más, el triunfo electoral que lo llevó al poder en 2018, lejos del 
abarrotado Zócalo capitalino, México siguió pagando su cuota de sangre. 
Al día siguiente del festejo masivo en el Zócalo, al que rellenaron con 
camiones de acarreados, según se documentó ampliamente, y en un lugar 
donde sencillamente la vida se ha vuelto imposible a consecuencia de la  
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violencia, el cobro de piso a todas las actividades productivas, el secuestro, 
la extorsión, el desplazamiento forzado de pueblos enteros y la desaparición 
sistemática de personas, el obispo Cristóbal Ascencio, desde la diócesis de 
Apatzingán, en Michoacán, enviaba un mensaje al presidente López 
Obrador: “En vez de haber celebrado festivamente allá en el Zócalo, ¿por 
qué no celebrar un día de duelo nacional? No solo por los fieles de mi 
diócesis que han perdido la vida: ¡por tantos hermanos de México!; celebrar 
un día de duelo, y reconocer que en nuestro país hay más violencia que hace 
cinco años”, expresó. 
 
Carlos Marín 
Racismo y misoginia en los cartones  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/racismo-y-misoginia-en-
los-cartones 
El burlón uso de una caricatura machista, humillante, racista y 
discriminadora contra Xóchitl Gálvez permite preguntar si la idea de linchar 
a la señora es del cartonista o de quien la celebró y ordenó exhibirla en 
Palacio Nacional.  
Titulado De humilde familia, el cartón muestra a Diego Fernández de 
Cevallos con un Ricardo Anaya bebé en sus brazos; a los dirigentes de PAN-
PRI- PRD, a Claudio X. González y a un Carlos Salinas de Gortari sentado y 
cobijando en su regazo a Xóchitl, ataviada con falda indígena típica. 
AMLO comentó este lunes: 
“Están inflando a la señora Xóchitl y es el querer engañar. ¿Se acuerdan 
cómo cuando iniciamos se convirtieron en feministas y luego en 
seudoambientalistas? Ahora ya resulta que están a favor de los pobres y 
están muy pobres todos. Les voy a mostrar una caricatura de Hernández de 
ayer para que vean la pobreza, ¿no?, de estos integrantes —no todos, pero 
sí unos cuantos— del bloque conservador. ¿No tienes la caricatura? Ponla, 
jajaja…”. 
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Joaquín López-Dóriga 
¿A qué va a renunciar López Obrador?  
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/a-que-va-a-renunciar-
lopez-obrador 
Sí, oficialmente estamos en temporada de zopilotes desde hace mucho. 
Ahora más. Florestán  
De plano no entendí el mensaje presidencial del pasado día 23, cuando 
afirmó que el 6 de septiembre que haya candidato(a) a la Presidencia de 
Morena, le entregará la conducción de la cuarta transformación. 
Sí, así lo dijo: 
Ahora a nivel nacional en el movimiento de transformación se está llevando 
a cabo un proceso para decidir sobre quién debe coordinar la 
transformación hacia adelante, a quién le tengo que entregar la estafeta. Yo 
termino como presidente en un año tres meses, pero lo cierto es que la parte 
de la conducción del movimiento de transformación se concluye, en mi 
caso, en septiembre de este año. Cuando ya se decida quién va a coordinar 
el movimiento de transformación, yo entrego la estafeta. Ya llegó el 
momento de que haya un relevo para conducir hacia adelante la 
transformación, lo que yo he llamado continuidad con cambio, continuidad 
en la transformación, cambio en el estilo, porque cada quien tiene sus 
características propias. Entonces, ya viene ese proceso. 
 
Enrique Quintana 
Arma secreta: el jefe de campaña de Xóchitl  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2023/07/05/arma-secreta-el-
jefe-de-campana-de-xochitl/ 
Xóchitl Gálvez, quien ayer se registró como aspirante a convertirse en 
responsable del Frente Amplio opositor, tiene una ventaja respecto a los 
demás contendientes: su jefe de campaña. Todo comenzó en la Feria 
Internacional del Libro de Guadalajara (FIL), en noviembre del año pasado. 
En ese evento, Xóchitl dijo lo siguiente: 
“Yo estoy de acuerdo en apoyar a los que menos tienen, por supuesto que 
estoy de acuerdo en esas transferencias, pero me parece que es insuficiente.  
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Algo que aprendí de mi abuelo es ganar tu comida trabajando y creo que lo 
que tenemos que hacer es que estos apoyos sean temporales, darles 
habilidades, educación, certificación y competencias laborales, generar 
fuentes de empleo para que la gente pueda salir adelante”. 
 
Raymundo Riva Palacio 
La debacle de Adán Augusto  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2023/07/05/la-debacle-
de-adan-augusto/ 
Durante más de ocho meses el presidente Andrés Manuel López Obrador le 
toleró los excesos y frivolidades a su amigo de juventud Adán Augusto 
López, quizá por el papel que le tenía asignado para jugar en el proceso de 
sucesión presidencial dentro de Morena. No sería candidato –aunque estaría 
en la reserva como un plan B en caso de una emergencia– y sería el 
legitimador de la victoria de Claudia Sheinbaum en la encuesta para decidir 
la candidatura. Todavía hace unas semanas, la instrucción de López Obrador 
a los suyos era impulsarlo para que quedara en el segundo lugar en la 
encuesta que definirá la sucesión, con lo cual quedaría relegado Marcelo 
Ebrard al tercero y deslegitimara cualquier crítica que pudiera hacer sobre 
el proceso. 
 
Darío Celis 
Dos Bocas, apenas 40 mil barriles  
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2023/7/5/dos-bocas-apenas-40-mil-barriles-
519385.html 
EN SU PLAN maestro, la refinería de Dos Bocas está integrada por dos trenes 
o líneas de producción que tienen como objetivo alcanzar 340 mil barriles 
de diésel y gasolina diarios cuando alcance su máxima operación. 
En la industria privada y de consultoría energética tienen otros datos: si bien 
le va a Pemex, al final del año y primeros meses de 2024, la refinería de Dos 
Bocas estará produciendo 40 mil barriles de combustible. Lo más seguro es 
que el segundo tren entre a pruebas en septiembre-octubre, cuando se 
asegure que la carga de crudo funcione de manera correcta, y eso, en una 
nueva planta, es lo más complicado.  
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Para llegar a la autosuficiencia gasolinera tan soñada por el gobierno de la 
4T van a pasar muchos años, después de que termine el gobierno de Andrés 
Manuel Lopez Obrador. Con la suma de la producción de todas las refinerías 
apenas estaremos llegando a los 400 mil barriles y el país demanda 800 mil 
barriles y contando. La no entrega de Dos Bocas pega a esa meta. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Procuraduría Agraria 
 
 

Prometen a chimalapas celeridad en juicios contra ejidos 
chiapanecos en territorio de Oaxaca  
https://oaxaca.eluniversal.com.mx/estatal/prometen-chimalapas-celeridad-en-juicios-
contra-ejidos-chiapanecos-en-territorio-de-oaxaca 
Oaxaca, Juchitán. - En su segundo día de plantón en el zócalo de la Ciudad 
de México, las autoridades municipales y comunales chimalapas se 
reunieron con el titular de la Procuraduría Agraria (PA), Luis Rafael 
Hernández Palacios Mirón, quien les ofreció celeridad a dos juicios de 
nulidad contra dos ejidos chiapanecos. El presidente de los comuneros de 
San Miguel Chimalapa, Vicente Contreras Pérez, dijo que la entrevista con 
el titular de la PA ocurrió en presencia del subsecretario de Desarrollo 
Democrático de la Secretaría de Gobernación (Segob), César Yáñez, a quien 
le pidieron que garantice la ejecución de la sentencia 121/2012 de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN). 
 
Campeche: CFE pone en riesgo hectáreas de tomate en Crucero 
San Luis, señalan horticultores  
https://www.lajornadamaya.mx/campeche/217329/cfe-pone-en-riesgo-hectareas-de-
tomate-en-crucero-san-luis-campeche-senalan-horticultores-hopelchen 
Campeche. - Integrantes de la asociación agrícola Productores Hortícolas 
del Crucero San Luis, respaldados por la asociación civil Luz, Esperanza y 
Amor de Campeche, manifestaron molestia por la burocracia en la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE) respecto a un trámite de reconexión del 
servicio de energía eléctrica a su sistema de riego para mantener en buenas 
condiciones sus cultivos de tomate en dos hectáreas de terreno, y que por 
el contrato a nombre al ejido San Luis no quieren reconectar el servicio a 
nombre de Productores Hortícolas del Crucero San Luis, aun y cuando el 
pago por 19 mil 400 pesos sí fueron aceptaron. Aunque el pago fue realizado 
hace un par de semanas, los afectados lamentan y reprueban que sí les 
hayan aceptado el dinero para el procedimiento de reconexión, pero más 
tarde les hayan dicho que no se podía debido a los nombres del contrato de 
usuario, el cuál debe estar según los administrativos de la CFE, a nombre de  
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la agrupación rural, la cual no se niega a cambiar el nombre, pero que a estas 
alturas de los tiempos de siembra, ya no les dará tiempo de convocar a una 
asamblea ejidal para dar el permiso y quede notariado por la Procuraduría 
Agraria y el Registro Agrario Nacional. 
 
Ejidatarios exigen a Pedro Tepole dejar de intervenir en sus 
conflictos en Tehuacán  
https://www.diariocambio.com.mx/2023/regiones/tehuacan/item/16204-ejidatarios-exigen-
a-pedro-tepole-dejar-de-intervenir-en-sus-conflictos-en-tehuacan 
Puebla. - Durante el martes ciudadano, varios pobladores de San Vicente 
Ferrer, inspectoría de Tehuacán, cerraron la avenida Independencia Oriente 
y Ignacio López Rayón en el centro de la ciudad, esto mientras se 
desarrollaba el martes ciudadano. En el lugar los inconformes señalaron 
directamente a Pedro Tepole Hernández por estar involucrado en los 
problemas que se presentan en el ejido, pues desde el 28 de junio hubo un 
enfrentamiento y las oficinas del comisariado ejidal fueron tomadas.  
Hasta el momento no han podido ingresar a las oficinas, ya que siguen 
tomadas y a pesar de que han solicitado el apoyo de la Policía Municipal no 
han tenido respuesta favorable, por ello se presume que el edil está 
apoyando a la otra parte, la cual también respalda el Inspector, Guillermo 
Díaz, quien aparentemente fue impuesto por Tepole Hernández.  
Finalmente exigieron a Pedro Tepole y Guillermo Díaz dejar de intervenir en 
los problemas que tiene el ejido y dejar a través de la Procuraduría Agraria. 
(Información disponible en 2 portales distintos) 
 
Ganan el profe Toñito y Ricardo Lagunes lucha por legalidad en 
CI Aquila  
https://enterese.com.mx/ganan-el-profe-tonito-y-ricardo-lagunes-lucha-por-legalidad-en-
ci-aquila/ 
Michoacán. - Este jueves 29 de junio del presente año, el Tercer Tribunal 
Colegiado en Materias Administrativa y de Trabajo del Décimo Primer 
Circuito con sede en la ciudad de Morelia, en el juicio 259/2022, publicó el 
resolutivo en el que confirman el acuerdo recurrido en el que se sobresee 
fuera de audiencia el amparo promovido por Juan Carlos Martínez Ramos, 
José Macías Analco y J. Guadalupe López Paulino, quienes se ostentaban  
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como presidente, secretario y tesorero del Comisariado de bienes 
comunales de la Comunidad Indígena San Miguel Aquila.  
Lo anterior fue comunicado a la asamblea por el licenciado Carlos González, 
quien informó que con este resolutivo, causa estado la resolución emitida 
por el Tribunal Unitario Agrario 38 con sede en Colima, en el expediente 
449/2019 en el que se desconoce a los comuneros de marras que se 
ostentaban como titulares del comisariado comunal de la Comunidad 
Indígena San Miguel Aquila, y ordena a la Procuraduría Agraria emita de 
inmediato la convocatoria para elegir los órganos de representación y 
vigilancia, utilizando el padrón comunal aprobado el 14 de junio de 2019 por 
la sede central del Registro Agrario Nacional. 
 
Marisol Neri da la bienvenida a la nueva encargada del RAN  
https://dimensionrealdecolima.com.mx/2023/07/04/marisol-neri-da-la-bienvenida-a-la-
nueva-encargada-del-ran/ 
Colima. - La titular de la Secretaría de Infraestructura, Desarrollo Urbano y 
Movilidad (Seidum), Marisol Neri León, se reunió este lunes con la nueva 
titular del Registro Agrario Nacional (RAN) en Colima, Eneyda Lizbeth 
Cárdenas Zárate, quien sustituye a María Concepción Núñez Escobedo, 
transferida a un nuevo encargo a nivel nacional. En el encuentro, Marisol 
Neri, manifestó la total disposición de la gobernadora de Colima, Indira 
Vizcaíno Silva, para sumar todos los esfuerzos y capacidades con las diversas 
instancias y dependencias del Gobierno de México, en beneficio de las y los 
colimenses. Asimismo, dijo, habrán de sostener encuentros posteriores para 
mantener la coordinación institucional y buscar soluciones conjuntas a 
peticiones y problemáticas que competen a ambas dependencias, tanto 
estatal como federal. También estuvieron presente Norma Gutiérrez Flores, 
delegada de la Secretaría de Gobernación (Segob) en el estado de Colima y 
representantes de la Procuraduría Agraria en Colima. 
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Sector Agrario 
 
 

Conanp invita a participar en el Reconocimiento a la 
Conservación de la Naturaleza 2023  
https://www.gob.mx/conanp/prensa/conanp-invita-a-participar-en-el-reconocimiento-a-la-
conservacion-de-la-naturaleza-2023 
La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), a través 
de la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp), invita a 
participar en el Reconocimiento a la Conservación de la Naturaleza (RCN) 
2023, con el propósito de preservar, ejecutar, evaluar y vigilar la conservación 
de los recursos naturales, el desarrollo sustentable y la recuperación de los 
ecosistemas y su biodiversidad a través de proyectos en las Áreas Naturales 
Protegidas (ANP) federales, las Áreas Destinadas Voluntariamente a la 
Conservación (ADVC), y las zonas de influencia de competencia federal. 
 
Se convoca a participar en el Reconocimiento a la Conservación 
de la Naturaleza 2023  
https://www.gob.mx/semarnat/prensa/se-convoca-a-participar-en-el-reconocimiento-a-la-
conservacion-de-la-naturaleza-2023 
La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), a través 
de la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp), invita a 
participar en el Reconocimiento a la Conservación de la Naturaleza (RCN) 
2023, con el propósito de preservar, ejecutar, evaluar y vigilar la conservación 
de los recursos naturales, el desarrollo sustentable y la recuperación de los 
ecosistemas y su biodiversidad a través de proyectos en las Áreas Naturales 
Protegidas (ANP) federales, las Áreas Destinadas Voluntariamente a la 
Conservación (ADVC), y las zonas de influencia de competencia federal. 
 
Arranca Jornada Estatal de Lucha Contra el Cambio Climático 
en Iztapalapa  
https://www.gob.mx/semarnat/prensa/arranca-jornada-estatal-de-lucha-contra-el-cambio-
climatico-en-iztapalapa 
Ciudad de México. - Con el objetivo de informar a la población sobre las 
causas y consecuencias del cambio climático en la Ciudad de México, el  
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Instituto Nacional de Ecología y Cambio Climático (INECC) y la alcaldía de 
Iztapalapa realizaron la Jornada Estatal de Lucha Contra El Cambio 
Climático “Desde la Mirada de los Actores Sociales de la Ciudad de México”, 
realizado en el complejo cultural Barco Utopía de esa alcaldía. En el acto de 
apertura, la secretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales, María Luisa 
Albores González, habló de la importancia de realizar este tipo de eventos 
en espacios abiertos donde se puede tener una escucha y un diálogo con la 
gente. Compartió algunos de los objetivos y avances de la visión ambiental 
del gobierno de la Cuarta Transformación, entre los que destacó el alcanzar 
la protección de cuatro millones de hectáreas de ecosistemas naturales, con 
lo que el presidente Andrés Manuel López Obrador sería el segundo que 
más Áreas Naturales Protegidas decrete después de Lázaro Cárdenas. 
 
RAN perjudica a campesinos poblanos retrasando entrega de 
certificados parcelarios  
https://www.lajornadadeoriente.com.mx/puebla/ran-perjudica-a-campesinos-poblanos-
retrasando-entrega-de-certificados-parcelarios/ 
Puebla. - El pasado lunes 3 de julio se cumplieron seis meses desde que 
cientos de campesinos poblanos entregaron en tiempo y forma su 
documentación a la Delegación del Registro Agrario Nacional de Puebla 
(RAN) y a esta fecha el organismo no ha podido entregarles el certificado 
parcelario, lo cual los afecta porque no pueden realizar sus trámites ante la 
Comisión Nacional del Agua (Conagua) para utilizar pozos para sus cultivos.  
Los agraviados se comunicaron a esta casa editorial y señalaron que se 
están organizando para tramitar una queja formal ante la secretaria de la 
Función Pública, Nora Estela Esquitín de la Madrid, por los perjuicios que se 
les están generando a causa de la demora. 
 
Ejidatarios exhiben mafia inmobiliaria en Telchac Puerto  
https://www.yucatanalamano.com/ejidatarios-exhiben-mafia-inmobiliaria-en-telchac-
puerto/ 
Yucatán. - En una asamblea del ejido se informó que se procederá conforme 
a ley en contra de una mujer identificada como Diane C. V. por lucrar con 
terrenos que son propiedad del ejido de Telchac Puerto, informó el 
comisario ejidal Herbe Cetina.  
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Dio a conocer que una mafia inmobiliaria impera en la zona, y citó a la 
empresa que se denomina “Proyecto de grupo Vega Consultores SCP”, con 
el nuevo centro empresarial Tierra del Mar, que, de acuerdo con el ejido del 
puerto, están vendiendo sus tierras como lotes campestres. De acuerdo con 
el abogado Francisco Ruiz del Hoyo, el ejido local conoció de la invasión de 
las tierras cuando comenzaron a llegar demandas por parte de 
dependencias federales como Profepa, llegando a más de un millón de 
pesos, “por lo que fui como representante legal del ejido a preguntar a qué 
se debían estas multas y se nos da la noticia de que la mencionada mujer 
realizó una tala en el lugar, derrumbando manglares y matando fauna, por 
lo que la dependencia federal interpuso la multa al ejido al ser tierras de su 
jurisdicción, aunque no ellos habían realizado estos trabajos”, indicó. 
 
Alerta a Guardianes de la Sierra de San Miguelito “empatía” del 
PJF con empresarios  
https://www.astrolabio.com.mx/alerta-a-guardianes-de-la-sierra-de-san-miguelito-
empatia-del-pjf-con-empresarios/ 
San Luis Potosí. - Respecto al audio de la reunión de empresarios donde 
hablan de una estrategia para lograr vía amparos la anulación del decreto 
que declara Área Natural Protegida la Sierra de San Miguelito, el colectivo 
Guardianes de la Sierra de San Miguelito destacó que llama mucho la 
atención la certeza del sentido en que serán emitidas las próximas 
resoluciones y la empatía con el Poder Judicial Federal (PJF).  
Los Guardianes de la Sierra consideran que este audio en donde se escucha 
al abogado Gustavo Barrera López, así como a los socios Carlos López 
Medina, y Alberto Anaya, representante del inversionista regiomontano 
Alejandro Tamayo, quienes encabezan al menos tres proyectos en distintas 
superficies de la Comunidad de San Juan de Guadalupe y sus anexos, es 
sobrecogedor y contiene datos muy importantes que demuestran el nivel 
en que se encuentran las cosas. 
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